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Así lucirá la ciclovía de 18 de Julio una vez culminadas las obras que acaban de comenzar.

BLOOMBERG CITYLAB
La intendenta Cosse 
participó de un evento 
que reunió a líderes de 
todo el mundo

UNA CELEBRACIÓN
El Festival de Coros de
Personas Mayores 
genera un espacio de 
alegría y encuentro

Se pusieron en marcha los trabajos que harán realidad la ciclovía de 4 
kilómetros que irá desde Bulevar Artigas hasta la Plaza Independencia. 
La misma no solo fortalecerá la Red Cicloviaria de Montevideo, sino que 

además estimulará la movilidad activa y hará que los y las ciclistas 
circulen con mejores condiciones de seguridad.

Comenzó la obra
de la ciclovía en

18 de Julio



OCTUBRE 2023 - Pág. 2 NÚMERO 126

P
ocas semanas des-
pués de anunciada su 
creación, se pusieron 
en marcha las obras 
que harán realidad la 

ciclovía de cuatro kilómetros de 
extensión que irá desde Bulevar 
Artigas hasta la Plaza Indepen-
dencia. La misma estará en la 
Avenida 18 de Julio hasta Carlos 
Quijano, desde donde hará la 
transición hacia San José.

Esta nueva infraestructura, en 
la que estarán contemplados 
todos los mecanismos de segu-
ridad que garanticen que tanto 
ciclistas como vehículos circulen 
sin problemas, reforzará la Red 
Cicloviaria de que dispone Mon-
tevideo, fomentando así el uso 
de la bicicleta y permitiéndoles 

a quienes cada día la utilizan 
como medio de transporte hacer 
trayectos más largos en óptimas 
condiciones.

“Es un día muy especial para 
todos nosotros, para el equipo 
que trabajó tanto sobre todo 
esto. Efectivamente empiezan 
las obras, y en breve vamos a 
tener la ciclovía en 18 de Julio”, 
destacó el director del Departa-
mento de Movilidad, Pablo In-
thamoussu.

La puesta en marcha

El tramo de la Avenida 18 de 
Julio que va desde Bulevar Ar-
tigas hasta Alejandro Beisso es 
el primero en el que comenzaron 
los trabajos. De allí se retirará el 

Comienzo de obras de la ciclovía de la Avenida 18 de Julio. Octubre, 2023. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

Empezaron las obras que 
harán realidad la ciclovía 
de la Avenida 18 de Julio
Ya están en marcha los trabajos que culminarán antes de fin de año con una ciclovía que 
fortalecerá la red que existe en Montevideo y mejorará la seguridad y movilidad de los miles de 
ciclistas que la recorren diariamente.

MONTEVIDEO MÁS VERDE

cantero central, para posterior-
mente demarcar la ciclovía.

“La obra será por tramos, pero 
algunos se van a superponer. El 
cronograma es bastante acota-
do, porque es bastante exigente: 
debemos terminarle antes de fin 
de año, cuando llega la licencia 
de la construcción. Vamos a 
empezar por este extremo, y en 
breve comenzaremos con traba-
jos en la calle San José”, expli-
có Inthamoussu. De inmediato, 
agregó: “Hay una planificación 
muy detallada del equipo. Le 
pedimos a la gente que pueda 
evitar esta zona durante tres se-
manas, que lo haga, para permi-
tirle a quienes no tienen alter-
nativa que venir hacia esta área 
hacerlo más fácilmente. Pero la 

obra no implica un corte total de 
18 de Julio. Está todo controlado 
y planificado”.

En esta instancia será necesario 
desviar el tránsito para realizar 
los trabajos: los vehículos que 
salgan del túnel de la Av. 8 de 
Octubre en dirección al Centro 
deberán tomar Colonia en lugar 
de continuar por 18 de Julio. El 
desvío se extenderá por aproxi-
madamente tres semanas.

Además, desde el pasado 26 de 
octubre las líneas de transporte 
que habitualmente toman el tú-
nel de Av. 8 de Octubre desvia-
rán por Colonia y Juan Paullier. 
Por esto, quedará suprimida la 
parada de la Av. 18 de Julio es-
quina Beisso y de manera pro-
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visoria se ubicará en Colonia 
esquina Beisso.

Adicionalmente, se prohibirá es-
tacionar en la calle Juan Paullier 
entre Colonia y Av. 18 de Julio 
durante el tiempo que se ex-
tienda la obra para favorecer el 
desvío del tránsito.

Las obras también implicarán un 
cambio por la calle Mario Cassi-
noni: a partir de la implementa-
ción de la ciclovía será posible 
atravesar 18 de Julio desde Ma-
rio Cassinoni para tomar el túnel 
de Av. 8 de Octubre agregando 
además un cruce peatonal se-
guro, regulado con semáforos, 
en ese punto.

La seguridad como pilar

La Avenida 18 de Julio es la ar-
teria montevideana por la que 
diariamente circulan más ciclis-
tas. Como parte del proyecto de 

la ciclovía, se realizaron con-
teos en horas pico desde oc-
tubre del año pasado a agosto 
del corriente. Los conteos rea-
lizados en cinco esquinas (18 y 
Barrios Amorín, Av. Italia y Bat-
lle y Ordóñez, Fernández Crespo 
y Miguelete, Bulevar Artigas y 
Rodó, Carlos María Ramírez y 
Obes) gracias a las cámaras del 
Centro de Gestión de Movilidad 
constaron que no existe mayor 
tránsito de bicicletas que en 
18 de Julio: en agosto de 2023, 
pasaron 1.114 durante las horas 
pico analizadas.

Esa inmensa circulación expli-
can la necesidad de una nueva 
alternativa de movilidad que no 
solo facilite los viajes en bicicle-
ta, sino que también los haga 
más seguros. Para dar pasos en 
esa área, así como en las otras 
que son parte del proyecto, para 
la Intendencia fue clave el fluido 
intercambio con actores como 

colectivos de ciclistas y empre-
sas, entre otros. 

“Desde que hicimos el anuncio 
hasta el día del comienzo de las 
obras hemos transitado un ca-
mino de intercambio y diálogo. 
Así nos gusta trabajar. Estuvi-
mos muy atentos a las críticas y 
las sugerencias. Recogimos una 
cantidad de ellas, modificamos 
algunas cosas y reforzamos al-
gunos aspectos de seguridad, y 
hoy estamos con este proyecto 
en ejecución”, sostuvo Intha-
moussu.

En ese contexto, explicó: “Entre 
las medidas que hemos ido deli-
neando, decidimos no solamente 
reforzar un control de seguridad 
que vamos a tener en el tramo 
del Cordón, donde no teníamos 
ningún radar instalado, e insta-
laremos uno a la altura de 18 y 
Juan Paullier. Además, reforza-
remos las cámaras de visua-

lización, para que a través del 
Centro de Gestión de Movilidad 
podamos estar 24 horas los 7 
días de la semana observando 
qué es lo que ocurre en esta 
nueva ciclovía”.

Asimismo, se refirió a los me-
canismos que garantizarán la 
seguridad de quienes utilicen la 
ciclovía. “Nunca hubo un planteo 
de que la cicolovía de 18 de Julio 
no fuera segregada físicamente 
del resto del tránsito. En este 
período se ha reforzado más 
aún, atendiendo las sugerencias 
que recibimos. Los elementos de 
segregación van a ser bolardos, 
que son una separación absolu-
tamente rígida entre un tránsi-
to y el otro, y que le va a dar 
condiciones de seguridad a esos 
ciclistas que hoy circulan de for-
ma masiva por 18 de Julio mez-
clados con el tránsito y haciendo 
lo que pueden para circular. Van 
a tener un espacio segregado y 

exclusivo para poder circular en 
forma segura”, detalló.

Vale recordar que, en el tramo 
que va por 18 de Julio, será una 
ciclovía central. Esto significa 
que estará en el medio de la 
avenida, como ocurre en otras 
ciudades como Washington, Bar-
celona, San Pablo y Bogotá, por 
citar algunos ejemplos. En este 
tipo de ciclovías se minimizan las 
interferencias con las paradas de 
transporte colectivo, los taxis, los 
vehículos detenidos y los giros a 
la derecha en esquinas, entre 
otros aspectos. En el tramo que 
comienza en San José, donde la 
ciclovía irá solo sobre la calzada 
norte, estará segregada con deli-
neadores y cordonetas.

De modo que el proyecto ya está 
en marcha, lo que hace que la 
nueva ciclovía de Montevideo 
esté cada vez más cerca de con-
vertirse en realidad.

La Red Cicloviaria de Montevideo 
sigue creciendo

El cuidado de los arbustos

Las características
de la nueva ciclovía

Más control y 
monitoreo

La infraestructura que se está construyendo será una pieza 
fundamental de la Red Cicloviaria de Montevideo, ya que 
permitirá conexiones con otras ciclovías que ya existen: 
Ciudad Vieja, Bici Circuito Universitario – Av. Fernández 
Crespo - Palacio Legislativo y Parque Batlle – Av. Italia 
– Av. Luis A. de Herrera. Esto hará muchos más sencillos 
viajes que actualmente son dificultosos para los miles de 
ciclistas que recorren la ciudad.

Todo el proyecto de la ciclovía está enmarcado dentro de la 
estrategia Montevideo Más Verde por fomentar una forma 
de vida más saludable y amigable con el ambiente. Esa 
perspectiva se refleja también con la decisión tomada en 
torno a los arbustos que estaban plantados en los canteros 
de la zona de 18 de Julio en que comenzaron las obras: 
los mismos no serán desechados, sino que irán a parar 
al vivero municipal, donde especialistas determinarán los 
mejores caminos a seguir para darles una nueva vida.

Tendrá una extensión de 4 kilómetros: irá desde Bulevar 
Artigas hasta la Plaza Independencia.

Será bidireccional, por lo que se podrá circular en ambos 
sentidos.

Estará delimitada por elementos físicos, lo que separará 
las bicicletas del resto del tránsito, fomentando así la 
seguridad de todas y todos.

El tramo Centro-Cordón irá por el carril central de la 
calzada norte por la Av. 18 de Julio hacia Ciudad Vieja. Será 
una ciclovía segregada con bolardos y delineadores para 
favorecer la seguridad, y conectará con la ciclovía de la 
calle San José por la calle Carlos Quijano.

La ciclovía de la calle San José se ubicará sobre la 
calzada norte al lado de la acera y estará segregada con 
delineadores y cordonetas.

Actualmente existen tres cámaras de control y monitoreo 
en tres cruces de la avenida 18 de Julio: con Bulevar 
Artigas, Fernández Crespo y Barrios Amorín. Como parte del 
proyecto de la ciclovía, se instalarán otras seis en: 

- Av. 18 de Julio y Yí/Quijano.
- Av. 18 de Julio entre Minas y Magallanes.
- Av. 18 de Julio entre J. Requena y J. Paullier.
- Av. 18 de Julio entre Acevedo Díaz y Cassinoni.
- San José y Convención.
- San José y Río Negro.

Además, al control de velocidad que existe en 18 de Julio y 
Yaguarón se le sumará otro en la principal avenida, entre 
Requena y Paullier.

Una ciclista recorre la Avenida 18 de Julio, donde 
acaban de empezar las obras de la ciclovía.
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XXVIII Festival de Coros de personas mayores en la Intendencia. Octubre, 2023. Foto: Pablo La Rosa / IM.

Un espacio de encuentro y 
disfrute: el Festival de Coros de 
Personas Mayores es un éxito
La vigesimoctava edición convoca a 135 agrupaciones, que llegan de diversos barrios 
montevideanos e incluso de otros departamentos. El resultado está siendo una fiesta que llena la 
Intendencia de música y alegría.

L
a Intendencia de Monte-
video está siendo esce-
nario del XXVIII Festival 
de Coros de Personas 
Mayores. Hasta el lunes 

30, cuando se desplomará el te-
lón de la actividad, 135 agrupa-
ciones compuestas por perso-
nas de más de 60 años habrán 
llegado desde diversos puntos 
de la capital y el interior al salón 
Azul de la comuna para regalar 
su arte y ser protagonistas de 
un evento que fomenta la par-
ticipación activa y el encuentro. 
La sonrisas, los abrazos y la ale-
gría son el factor común de las 
jornadas, que son abiertas para 
todo el público que quisiera dis-
frutarlas.

“Este es el vigésimoctavo Fes-
tival de Coros de Personas Ma-
yores. Este año tuvimos un de-
safío nuevo. A diferencia de la 
edición del año pasado, cuando 
participaron alrededor de 118 co-

ros, este 2023 llegamos a casi 
140. Quizás tenga que ver en 
parte con la situación sanitaria, 
ya que en 2022 estábamos sa-
liendo de la pandemia y muchos 
coros recién estaban volviendo a 
la actividad. Somos muchos más 
coros, y seguramente seamos 
muchos más el próximo año”, 
valoró Leonel Molinelli, director 
de la Secretaría de las Personas 
Mayores, sobre el aumento de la 
participación.

Cada jornada, hay dos franjas 
horarias en las que los coros 
hacen sus presentaciones, que 
tienen una duración máxima de 
15 minutos. La primera va de 13 
a 16 horas; la segunda, de 17 a 
20. Durante esos períodos, los 
coros presentan sus repertorios, 
que recorrieron canciones de los 
más diversos estilos.

Otro punto destacable de la 28ª 
edición del festival de coros es 

la multiplicidad de lugares de 
origen de las agrupaciones. De-
cenas de barrios montevideanos 
están siendo representados, y 
también varios departamentos 
del interior, como Durazno, Ca-
nelones, Colonia y San José, por 
citar unos pocos ejemplos. “Te-
nemos muchos coros del inte-
rior, y eso para nosotros es una 
alegría, ya que seguimos su-
mando. Tuvimos como invitado, 
por ejemplo, al coro de Colonia, 
al que nos encanta escuchar, 
como nos encanta escucharlos 
a todos”, manifestó Molinelli.

El poder del festival

La propuesta, además de fo-
mentar la expresión artística, 
tiene en el encuentro uno de sus 
pilares. Las palabras de quienes 
participan lo reflejan claramen-
te: tan valioso como el espacio y 
la posibilidad de darse el gusto 
cantando, es la posibilidad de 

intercambiar con otras perso-
nas, alterar sus rutinas y sentir-
se activos.

Sobre esta importante faceta 
habló también Molinelli, quien 
aseguró: “Las jornadas son mu-
chas, son importantes y son 
participativas. La Intendencia 
abre esta sala hermosa para 
que ustedes puedan expre-
sarse a través de la música, a 
través de la canción. Que sea 
un espacio, donde además de 
la música se puedan dar otras 
cosas, como la integración, el 
acercamiento, la posibilidad de 
conocer gente, de compartir y 
disfrutar el encuentro entre to-
dos. Ese es el sentido de este 
espacio: brindarles a todos y 
todas un lugar donde canalizar 
todas aquellas cosas que us-
tedes preparan durante el año, 
cada uno en su lugar, con sus 
profesores, maestros y maes-
tras que los preparan muy bien”.
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XXVIII Festival de Coros de personas mayores en la Intendencia. Octubre, 2023. Foto: Pablo La Rosa / IM.

XXVIII Festival de Coros de personas mayores en la Intendencia. Octubre, 2023. Foto: Pablo La Rosa / IM.

Mucho más que un 
festival: participantes 
destacaron su
gran valor

Julia Alba Caratte

Coro “RENACERES”

“El coro nos ha sacado de un 
pocito, salva muchas vidas”

“Para mi tiene mucha importancia el per-
tenecer al coro, sobre todo porque nos ha 
salvado muchas vidas. El coro nos ha sa-
cado de un pocito, que nos ponemos des-
pués que dejamos de trabajar, y que no 
debe ser así. Nos ha sacado muy arriba. 
Es un espacio donde se comparten mu-
chas cosas.

A mi toda la vida me gustó la música, 
ahora estoy aprendiendo guitarra con 82 
años. El coro me encantó porque toda la 
vida me gustó cantar. Y en este coro hace 
3 años que venimos, hoy nos tocó ser los 
primeros en cantar y nos sentimos divinos. 
Subir al escenario es todo para nosotros”.

María “Petra” Gómez

Coro “VOCES DEL ALMA”

“Es una fiesta que te hace
sentir viva”

“El festival genera una comunicación en-
tre todos, es una alegría inmensa. Te per-
mite sentirte viva, y lo digo yo que estoy 
por cumplir 80 años. Esta actividad se vive 
como una fiesta donde todos sentimos las 
mismas emociones. Se transmite todo el 
tiempo mucha energía y emoción, y si uno 
se emociona puede transmitírselo a los 
demás desde el escenario.

Nuestra participación se sintió hermosa. 
Ya he venido a estos festivales antes. Ge-
nera una sensación divina en todas las 
personas que somos parte. Siempre nos 
lleva a esa alegría de vivir”.

Mirtha Píriz

Coro “UNIDOS”

“Es una alegría salir de casa y 
compartir con las compañeras”

“Me encanta todo lo que hacemos con el 
coro, y me voy sintiendo muy bien en el 
festival. Le dedicamos mucho tiempo a 
la preparación del repertorio, y es lindo 
ver que todo salga bien. Venir y participar 
es maravilloso. Es una alegría salir de mi 
casa y tener tantas compañeras y com-
pañeros que disfrutan de la música y el 
canto como yo. Es fantástico compartir la 
experiencia con todas ellas”.

Mariel Martínez y Ana María Pallas
Coro “GRUPO SOL”

“Es muy importante poder seguir haciendo cosas que 
nos gustan y nos llenan”

“Sentimos mucha alegría por ser parte del festival. Hay compa-
ñerismo acá, hay horas y horas de canto. Hace muchos años que 
compartimos ésto, y la verdad que nos sentimos muy bien cada 
vez que venimos, muy bien atendidas, y se nota que está muy 
bien organizado todo.

Para mi es muy importante el festival porque después de ju-
bilada uno entra a ver cosas y a buscar cosas que realmente 
nos gusten y nos llenen, y que podamos seguir nuestra vida 
proyectándonos en algo. Esto nos ayuda a lograrlo”.

Lucía Cabaliere

Coro “ESTOY AHÍ”

“El festival es un espacio para 
conocer gente y compartir algo 
muy lindo”

“El festival es un espacio que te permite 
estar con gente que uno tiene ganas, de 
conocer personas, de compartir algo en 
común como el canto. En fin, es algo lindo. 
Nos tocó actuar últimos en nuestro día, y 
nos pareció que la gente que se acerca 
está muy contenta. Más allá de que las 
personas hacen esto por placer y diver-
sión, el hecho de que exista un evento así 
es muy interesante. Me parece perfecto, 
una muy buena idea”.
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C
arolina Cosse fue 
parte del Bloomberg 
CityLab, una instan-
cia de encuentro e in-
tercambio que reunió 

a más de 500 líderes de todas 
partes del mundo en Washin-
gton D.C. (Estados Unidos). La 
intendenta de Montevideo y 
presidenta de la red de Ciuda-
des y Gobiernos Locales Unidos 
(CGLU) fue una de las oradoras. 
Durante sus intervenciones, se 
detuvo sobre algunas de las po-
líticas públicas que están dando 
buenos resultados en la ciudad, 
como por ejemplo la de datos 
abiertos que ha democratizado 

el acceso a la información y op-
timizado la toma de decisiones.

Tras esta instancia, la jerarca 
viajó a la ciudad de Konya (Tur-
quía), donde entre el 25 y el 28 
de octubre está teniendo lugar 
el Consejo Mundial del CGLU.

“Conocer, cooperar y siempre 
aprender”

La intendenta valoró la impor-
tancia de la edición 2023 de 
un evento que se realiza anual-
mente. Dijo: “Conocer, cooperar 
y siempre aprender. Gracias a la 
invitación de Bloomberg y el As-

Bloomberg CityLab 2023 realizado en Washington D.C. Foto: Bloomberg.

pen Institute, Montevideo está 
presente en CityLab2023, don-
de hemos podido intercambiar 
experiencias y buenas prácticas 
con delegaciones de decenas de 
ciudades de todo el mundo”.

“Representantes de ciudades 
de todo el mundo nos reunimos 
para analizar las nuevas tenden-
cias en políticas públicas. Deci-
siones en base a evidencia, apli-
cación de nuevas tecnologías 
y bases de datos abiertos son 
parte del programa organizado 
por Bloomberg y el Aspen Ins-
titute”, profundizó Cosse, quien 
además realizó un curso sobre 

gestión en la Universidad de 
Harvard “al que fuimos invitados 
generosamente por Bloomberg 
Philanthropies”. Junto a ella par-
ticiparon “un grupo de excelen-
tes profesionales que gestionan 
políticas públicas en varias ciu-
dades del mundo”.

Mike Bloomberg, cabeza de la or-
ganización que lleva su nombre, 
compartió su perspectiva sobre 
la trascendencia del encuentro 
que convocó a representantes 
de todos los continentes: “Con 
iniciativas como CityLab y el 
trabajo de nuestros programas 
gubernamentales de innovación, 

La intendenta Cosse participó 
de Bloomberg CityLab junto a 
líderes de todo el mundo
Realizado en Washington D.C., generó un espacio para intercambiar experiencias y 
buenas prácticas en políticas públicas.
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Bloomberg CityLab 2023 realizado en Washington D.C. Foto: Bloomberg.

el intercambio de soluciones 
entre ciudades se ha convertido 
en la norma, no en la excepción. 
Bloomberg ha estado encantado 
de apoyar este trabajo y ahora 
lo ampliaremos aún más”.

En ese contexto, agregó: “Anun-
ciado en CityLab2023 , Bloom-
berg Cities Idea Exchange se 
basa en nuestros esfuerzos para 
fomentar e impulsar la innova-
ción en las ciudades a través de 
un programa nuevo y dedicado 
que aportará nueva fuerza, cien-
cia y rigor para ayudar a que las 
buenas ideas entre ciudades se 
difundan más rápido y arraiguen”.

La experiencia de Montevideo

Durante el transcurso del Ci-
tyLab2023, Carolina Cosse par-
ticipó activamente de varios 
paneles en los que se volcaron 

experiencias sobre diversos te-
mas. Por un lado, estuvo “junto a 
alcaldes de Helsinki (Finlandia), 
Reikiavik (Islandia), y Chatta-
nooga (Estados Unidos)” anali-
zando “algunos de los nuevos 
desafíos en la gestión pública”. 
Por otro, subió al escenario jun-
to a Louis Cheeseman (directo-
ra de buses del Transporte de 
Londres) y Andrei Greenawalt 
(encargado de Políticas Globales 
de Vía, una empresa que ofrece 
soluciones en transporte públi-
co) para hablar sobre el ómni-
bus como pilar de la movilidad 
de la ciudades, combinado con 
la búsqueda de las ciudades por 
ser cada vez más amigables con 
el ambiente.

Sobre ese tópico, Cosse dijo 
frente al auditorio: “Montevideo 
es una ciudad de alrededor de 
un millón y medio de habitantes. 

¿De qué se trata Bloomberg CityLab?
Es un evento organizado por Bloomberg 
Philanthropies en asociación con el Aspen 
Institute. Reúne a alcaldes y alcaldesas de todas 
partes del mundo con destacados innovadores de 
ciudades, líderes empresariales, artistas, activistas 
y expertos urbanos para discutir y descubrir 
soluciones replicables a problemas urgentes que 
están presentes en varias ciudades.

La edición 2023 se realizó en Washington D.C. y 
contó con cientos de participantes de los más 
variados puntos del planeta. Algunos de los 
temas abordados fueron la rápida urbanización, 
tecnologías emergentes, la importancia de 
revitalizar el desarrollo económico y resolver la 
asequibilidad de la vivienda.

Tenemos una flota de 1.500 óm-
nibus. Tenemos unos 800.000 
viajes por día, por lo que los au-
tobuses son muy importantes 
en las vidas de todas las perso-
nas. Es un medio de transporte 
fundamental, sobre todo para la 
clase trabajadora”.

De inmediato, agregó: “En Uru-
guay hemos cambiado la ma-
triz energética durante muchos 
años, y actualmente el 95% de 
la matriz es renovable. Agua, 
luz solar y energía eólica son 
ejemplos de ello. De ese modo, 
estamos en condiciones de 
promover el transporte eléctri-
co. De hecho, durante el pasado 
período de gobierno nacional 
aprobamos una ley que garan-
tizaba que el Estado subsidiaría 
el cambio de una unidad. Sin 
embargo, la actual administra-
ción nacional no la utiliza.

Como intendenta, y como ex mi-
nistra de Energía, estoy conven-
cida sobre la necesidad de avan-
zar hacia la movilidad eléctrica, 
debido a las características, por 
el confort que puede brindarle a 
las personas trabajadoras, por 
el impacto en el ambiente que 
tiene. Lo que hicimos en Monte-
video fue crear un fondo con el 
5% de la tarifa con el fin de ayu-
dar a las compañías a privadas a 
cambiar a la movilidad eléctrica”.

A modo de cierre, la intendenta 
Cosse agregó: “Al mismo tiempo, 
y en parte gracias a la ‘City Data 
Alliance’, hemos hecho un gran 
esfuerzo para consolidar todos 
los datos que tenemos. Conta-
mos con una muy fuerte política 
de datos abiertos, y logramos 
condensar en una única plata-
forma los datos que tenemos 
sobre movilidad, los ómnibus, lo 

que surge del acuerdo con Waze 
y de los 400 sensores que están 
instalados en Montevideo. 

En ese escenario, estamos to-
mando medidas como la intro-
ducción de la inteligencia artifi-
cial en los semáforos para evitar 
las congestiones. Incluso con 
poco dinero, estamos intentando 
hacer grandes esfuerzos, porque 
entendemos la importancia del 
sistema y del ómnibus en la vida 
diaria de la gente”.
El Bloomberg CityLab culminó 
dejando tras de sí varios en-
cuentros enriquecedores y brin-
dando herramientas para cons-
truir mejores ciudades.

Bloomberg CityLab 2023 realizado en Washington D.C. Foto: Bloomberg.
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La segunda edición de la propuesta convocó a cientos de personas de todas las edades, que disfrutaron de actividades 
deportivas, culturales, ambientales, gastronómicas y artísticas en más de 50 espacios públicos de la ciudad. También hubo 
opciones vinculadas al bienestar animal, como la jornada de adopción que tuvo lugar en la plaza Daniel Muñoz. Todas fueron 
de acceso libre y gratuito.

Federico Graña, director de la Asesoría de Desarrollo Municipal y Participación, valoró la postura que desde la Intendencia de 
Montevideo se tiene respecto a los espacios públicos: “Hay una clara intención de que sean un espacio de construcción de 
ciudadanía. Se generó un escenario enorme que llama a la participación y al encuentro entre diferentes generaciones, clases 
sociales y nacionalidades. A esos escenarios se les puso contenido conjuntamente con la participación real de la ciudadanía”.

El Día de las Plazas dejó 
su huella en Montevideo

Actividades en la plaza Varela por el día de las plazas. Octubre, 2023. Foto: Ignacio Turell / IM.

Actividades en la plaza Varela por el día de las plazas. Octubre, 2023.  Foto: Ignacio Turell / IM. Actividades en la plaza Las Pioneras por el día de las plazas. Octubre, 2023.  Foto: Ignacio Turell / IM.
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Actividades en el castillo del Parque Rodó por el día de las plazas. Octubre, 2023. Foto: Estefanía Muracciole / IM.

Actividades en la Parque de la Amistad por el día de las plazas. 
Octubre, 2023. Foto: Ignacio Turell / IM.

Actividades en plaza Juan Angel Silva por el día de las plazas. 
Octubre, 2023. Foto: Estefanía Muracciole / IM.

Actividades en plaza Juan Angel Silva por el día de las plazas. 
Octubre, 2023. Foto: Estefanía Muracciole / IM.

Actividades la plaza Fabini por el día de las plazas. Octubre, 2023. Foto: Estafanía Muracciole / IM.

Actividades en plaza Juan Angel Silva por el día de las plazas. 
Octubre, 2023. Foto: Estafanía Muracciole / IM.
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“Las instituciones tenemos que realizar la tarea de crear conciencia, visibilizar y sensibilizar sobre 
la salud mental y la importancia que tiene cuidarnos”, dijo Mercedes Clara sobre una propuesta 
que convocó a personas de todas las edades y difundió los diferentes programas que impulsa la 
Intendencia en el área.

D
urante el mes de oc-
tubre se conmemora 
el Día Mundial de la 
Salud Mental, lo que 
impulsó a la Inten-

dencia de Montevideo a realizar 
una instancia de concientización 
sobre un tema tan importante 
para toda la sociedad. La ex-
planada se llenó de propuestas 
gratuitas que se encargaron 
tanto de difundir los programas 
que la comuna impulsa al res-
pecto como de brindar informa-
ción sobre la importancia de la 
prevención y la atención.

La directora de Desarrollo Social 
de la IM, Mercedes Clara, expli-
có: “En el marco del Día Mundial 
de la Salud Mental, como Inten-

Jornada de salud mental en la explanada de la Intendencia de Montevideo. Octubre, 2023. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

dencia nos quisimos sumar. Las 
instituciones tenemos que reali-
zar la tarea de crear conciencia, 
visibilizar y sensibilizar sobre la 
salud mental y la importancia 
que tiene cuidarnos. Cuidarnos 
individualmente, colectivamente 
y como comunidad. Porque está 
claro que esa red comunitaria es 
la que puede fortalecernos en 
este tema, que realmente nos 
preocupa. Nadie está libre, todos 
estamos expuestos a los temas 
de salud mental, y es un tema 
sobre el que existen muchos es-
tigmas y prejuicios que muchas 
veces limitan el acceso. Es im-
portante dar los pasos adecua-
dos hacia la mejora”.

Durante la jornada, que convocó 

a personas de las más diver-
sas edades, hubo entrega de 
folletería y orientación sobre 
diferentes programas, un Punto 
Violeta, interacciones y juegos 
con el público sobre el cuidado 
de la salud mental desde una 
perspectiva sociocomunitaria 
(como una clase de gimnasia 
que sirvió para ilustrar la inmen-
sa importancia de la actividad 
física en el cuidado de la salud 
mental) y una pizarra interactiva 
que propuso trabajar diferentes 
cuestiones vinculadas al uso de 
sustancias.

El Espacio Contás, la Casa Co-
munitaria de Salud Mental de 
Colón, el Proyecto Andamios, el 
Servicio de Salud Ocupación, la 

Unidad de Género y el programa 
de uso problemático de sus-
tancias fueron parte de la pro-
puesta. También hubo docentes 
y practicantes de la Facultad de 
Psicología que se desempeñan 
en policlínicas municipales, re-
presentantes de la Radio Vilar-
devoz, la Mesa de Salud Mental 
del Oeste y una profesora de 
educación física.

“Debemos estar a la altura”

Sobre el trabajo realizado en la 
explanada de la IM, Mercedes 
Clara profundizó: “Esta jornada 
es para sumarnos a esa crea-
ción de conciencia colectiva que 
nos involucra a todos, y también 

mostrar cuáles son los dispo-
sitivos, las posibilidades y los 
recursos que tenemos disponi-
bles como Intendencia, que son 
muchos y que los vamos acre-
centando, porque es una reali-
dad que demanda respuestas y 
tenemos que estar a la altura”.

A continuación, agregó: “En con-
creto, la novedad de octubre fue 
la inauguración del Espacio Con-
tás en San José y Ejido, que es 
para adolescentes entre 15 y 20 
años. Es algo nuevo, una apues-
ta fuerte que fue muy bien re-
cibida por la población en esto 
que sentíamos que todo lo que 
se ofrece es poco porque la de-
manda es alta. En ese contexto, 
es importante este espacio para 

La explanada de la IM recibió 
una jornada de concientización 
sobre salud mental
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Jornada de salud mental en la explanada de la Intendencia de Montevideo. Octubre, 2023. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

Jornada de salud mental en la explanada de la Intendencia de Montevideo. Octubre, 
2023. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

“La salud mental está 
presente en todo”
Sobre el trabajo que viene realizando la Intendencia de 
Montevideo en el área, la directora del Departamento 
de Desarrollo Social, Mercedes Clara, manifestó: 
“Los esfuerzos que está haciendo la Intendencia en 
relación al abordaje de la problemática de la salud 
mental son muchos. Desde la División Salud, en 
su Plan Departamental Participativo de Salud, es 
un eje transversal, así que en todo está presente. 
En el deporte, en los espacios recreativos, en los 
espacios para compartir, en todas las políticas 
sociales. Atraviesa toda la Intendencia y todos los 
departamentos que la integran”.

atención individual y con espa-
cios grupales para adolescentes.

También tenemos la Casa Co-
munitaria de Salud Mental de 
Colón, que tiene interesantes 
espacios abiertos a toda la po-
blación, que apuntan a la inte-
gración y el acompañamiento 
individual, que es fundamental. 
Además, contamos con la es-
trategia de prevención y acción 
ante el consumo problemático 
de sustancias, con propues-
tas territoriales de reflexión y 
acompañamiento”.

A modo de cierre, Clara se refirió 
al modo en que las propuestas 
fueron recibidas por las perso-
nas que llegaron a la explanada: 

“La verdad que la gente se ha 
acercado. Hay propuestas inte-
ractivas, de sensibilización, de 
ver cuáles son las ideas que te-
nemos respecto a la salud men-
tal y los pasos que tenemos que 
dar para cuidarnos. Las personas 
están participando, y nosotros 
creemos que es desde la parti-
cipación desde donde podemos 
ir creando caminos de cuida-
dos. Todos los espacios están 
teniendo ese ida y vuelta, ade-
más de contar lo que hacemos y 
cómo se puede acceder. Lo más 
importante es que la ciudadanía 
pueda saber los recursos que la 
IM tiene disponibles”.
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Bach es abogado y fue deportista 
de esgrima. En los Juegos Olím-
picos de Montreal, en 1976, ganó 
una medalla de oro olímpica con 
el equipo de Alemania Occidental. 
Es considerado un influyente diri-
gente deportivo en diversas insti-
tuciones. 

El recién nombrado visitante ilus-
tre sostuvo que aprovechaba la 
oportunidad para destacar el po-
tencial del deporte y mejorar la 
calidad de vida. Es una herramien-
ta de bajo costo y de alto impacto 

La competencia largará frente al Ho-
tel Sofitel Carrasco, recorriendo la 
rambla para finalizar frente a las Le-
tras de Montevideo. Para esta edición 
se espera la participación de más de 
4500 atletas, incluidas figuras inter-
nacionales. El atractivo del paisaje de 
la rambla montevideana es disfrutado 
por quienes corren y es especialmen-
te reconocido por atletas del exterior.
Las inscripciones, con cupos limitados 

Inscripciones 
para la San 
Felipe y 
Santiago

El 18 de noviembre será la 28ª edición de la San Felipe 
y Santiago. La carrera impulsada por la Intendencia de 
Montevideo se ha instalado como una tradición a nivel 
nacional, que cierra el calendario anual de carreras de 
la Confederación Atlética de Uruguay.

La Intendencia de Montevideo hizo entrega de 
la distinción de Visitante Ilustre a Thomas Bach, 
presidente del Comité Olímpico Internacional.

para ambas categorías, se realizan 
exclusivamente a través de Tickantel 
de forma online. En caso de abonar 
la inscripción en efectivo, esta debe 
realizarse en los locales de RedPagos 
con el comprobante de la inscripción. 
El costo es de $ 1.000 para todos/as 
y se recibirán hasta la hora 12 del día 
de la competencia. Las personas con 
discapacidad podrán inscribirse de 
forma gratuita.

Thomas Bach 
es visitante 
ilustre

que ayuda a la sociedad a cons-
truir un mundo pacífico, saludable, 
igualitario y sostenible para las 
personas. “Sabemos que tenemos 
que llevar esos beneficios allí don-
de está la gente”, recalcó.

Por último, destacó que Uruguay 
es uno de los países sudamerica-
nas con mejor calidad de vida en 
términos de bienestar e igualdad, 
y que es necesario unirnos para 
que Montevideo y el mundo sean 
un lugar mejor a través del depor-
te.

Comenzó MunicipArte 2023

La muestra de creaciones ar-
tísticas de funcionarias y fun-
cionarios de la Intendencia y 
municipios de Montevideo, se 
desarrollará del 24 al 31 de octu-
bre en el Atrio del Edificio Sede. 
La convocatoria de este año nue-
vamente fue un éxito, muchas y 
muchos compañeros nuevos se 
sumaron a compartir su arte.

En plástica se inscribieron 72 
funcionarias/os en las catego-

La muestra de creaciones artísticas de funcionarias y funcionarios de la Intendencia 
y municipios de Montevideo comenzó el pasado martes 24 de octubre.  

El 26 de octubre será la noche 
de tango con 8 parejas, 3 can-
tantes y milonga abierta. 

El 30 de octubre tendremos la 
noche de rock en la explanada 
con la participación de 8 ban-
das. 

El 31 de octubre se realiza la no-
che de cierre con la entrega de 
diplomas a quienes participaron 
en las distintas disciplinas.

Carrera San Felipe y Santiago. Foto: Artigas Pessio/ IM

Inauguración MunicipArte edición 2023. Octubre, 2023. Foto: Ignacio Turell / IM.

Declaración de Visitante Ilustre de Montevideo a Thomas Bach. Foto: Pablo de la Rosa.

rías de pintura, escultura, dibujo, 
fotografía e instalaciones, entre 
otras. En espectáculos se inscri-
bieron 44 participantes y habrá 23 
espectáculos artísticos de diver-
sos géneros. 

Programa: 

El 25 de octubre en el Rincón Lite-
rario participarán 14 funcionarias/
os que presentarán y compartirán 
textos, música y canto. 
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Taller de Cocina Uruguay en Sayago. Julio, 2023. 
Foto: Estefanía Muracciole / IM.

 INGREDIENTES:

- Manzana: 3 unidades
- Banana: 3 unidades
- Peras: 3 unidades
- Huevos: 2 unidades
- Harina o almidón: 2 cdas.
- Avena: 1 taza
- Leche: 2 tazas
- Azúcar: ½ taza

PROCEDIMIENTO: 

1 Lavar los huevos y las frutas.
2 Cortar las frutas en rebanadas.
3 Batir los huevos con la leche y azúcar.
4 Agregar la harina.
5 Untar la asadera con el aceite.
6 Colocar una capa de rodajas de 
manzana, una banana y una peras, 
intercalando con la avena.

Continúan 
los cursos 
y talleres 
gratuitos

Todas las actividades de Cocina 
Uruguay, el programa de educación 
alimentaria de la Intendencia de 
Montevideo, son de acceso libre 
y gratuito, y están dirigidas por 
un equipo de licenciadas/os en 
nutrición y cocineras/os. Al finalizar 
los cursos se entrega a cada 
participante un libro con más de 
150 recetas fáciles, económicas y 
saludables.

Como ocurre cada mes, noviembre 
estará repleto de propuestas que 
buscan brindar herramientas para 
mejorar los hábitos alimentarios 
de todas las personas. El viernes 
10, de 10.30 a 17 horas, habrá 
una actividad en la escuela N.º 
90 Pedro Figari que no requiere 
inscripción previa. Tampoco es 
preciso anotarse para el taller para 
niños y niñas que el sábado 11 se 
realizará en el Centro Cultural Julia 
Arévalo de 10 a 16.

La siguiente escala de Cocina 
Uruguay será el curso básico que 
del 14 al 16 se llevará a cabo en el 
Cedel Carrasco entre las 14 y las 
16.30 horas. Quienes deseen ser 
parte deben llamar al 1950 interno 
3890 de 10 a 15 horas. Al mismo 
número deben contactarse aquellas 
personas que quieran anotarse 
al curso práctico que el 15 y 16 
de noviembre se realizará en el 
mencionado Cedel. En ese caso, las 
clases serán de 9.30 a 12 horas.

Si querés tener más información 
sobre actividades, cursos y talleres 
podes llamar al 1950 8647 de 
lunes a viernes de 11 a 15 horas o 
mandar un mail a la casilla cocina.
uruguay@imm.gub.uy. Otras vías de 
contacto son las redes sociales: @
cocinauruguayIM y @Imigualitario.

LA RECETA DE COCINA URUGUAY
EN TODO MONTEVIDEO

Postre de 
frutas con 
avena
Te traemos una opción saludable 
para sacarte las ganas de comer 
algo dulce y delicioso.

*Método cocción: horno 180 °C
*Tiempo cocción: 30 minutos
*Rendimiento: 12 porciones
*Recipiente: asadera vidrio

7 Por último verter la mezcla 
anterior. Llevar a horno 
precalentado.
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propuestas
para disfrutar8

El mes se llena de 
propuestas para todos los 

gustos: Peatonales Barriales, 
teatro, charlas de cine, 

espectáculos para la infancia, 
exposiciones y muchas otras 
propuestas para las semana 

del 27 de octubre al 5 de 
noviembre.

«Biromes + Servilletas» de Rafael Schroeder Orozco en el Museo Juan Manuel Blanes. Foto: Ignacio Turell /IM

Montevideo Más Verde en Línea ofrece diversos servicios 
vinculados a la estrategia ambiental de la IM:
 
• solicitudes de limpieza de residuos en entorno de contene-
dores o vía pública 

• solicitud de retiro de residuos de gran tamaño, podas y 
escombros

• solicitud de adhesión al Servicio de Bolsones
• solicitud de vaciado de bolsones
• emergencias debido a desbordes, obstrucciones de caña-
das, alcantarillas y bocas de tormentas.

• denuncias por mal uso de los contenedores 
• adhesión al Plan V: voluntarios ambientales

Es el número telefónico de la línea de escucha a hombres, 
que nació de un convenio con la Facultad de Psicología. Se 
encarga de que mayores que vivan en Montevideo accedan 
a asesoramiento y orientación psicosocial y socioeducati-
va. Funciona de lunes a viernes de 18 a 21 horas.

Llamando de lunes a viernes de 8 a 21 horas, y los sábados 
de 8 a 14, las personas mayores de 60 años que residen en 
Montevideo puede acceder al servicio de atención especial-
mente diseñado para esa franja etaria.

• Enviando “No estás sola” las mujeres que estén viviendo o 
hayan vivido situaciones de violencia de género recibirán la 
información que necesiten las 24 horas del día los 365 días 
del año. De 15 a 21 horas funciona una línea de orientación 
especializada brindada por un equipo de profesionales.

• Mandando la palabra “Contás”, podrás contactarte con 
el servicio pensado para personas de entre 15 y 20 años 
que llegó para reforzar la atención en salud mental de la 
comuna. El espacio funciona en San José y Ejido, de lunes a 
viernes de 10 a 18 horas.

• Al enviar la palabra “mayores” accedes al servicio de 
atención para personas mayores de 60 años que residen en 
Montevideo. Funciona de lunes a viernes de 8 a 21 horas, y 
los sábados de 8 a 14. El mismo servicio se brinda llamando 
al 1950 5555.

A través de este teléfono, la Intendencia brinda un servi-
cio de información gratuito y confidencial sobre derechos, 
servicios, políticas y programas de salud sexual y repro-
ductiva. También se aclaran dudas vinculadas al ejercicio de 
la sexualidad.

092 250 260
099 019 500

1950 5151

1950 5555

0800 3131

Teléfonos útiles para recordar
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Actividades en la plaza Las Pioneras por el día de las plazas. Foto: Ignacio Turell /IM

1 Peatonales barriales en octubre

Las calles se vuelven peatonales para que todo y todas 
puedan seguir disfrutando de una propuesta que une 
lo lúdico y creativo con la participación ciudadana en 
los distintos barrios. Las siguientes fechas y calles son: 

Sábado 28 de octubre: Cagancha, entre Cufré y Pau-
llier. En el horario de 15.00 a 19.00 habrá actividades 
del Salón Social Vecinal Krüger al barrio. Fiesta callejera. 
Talleres del espacio cultural y feria de emprendedores. 
Juegos, deportes y recreación. 

Sábado 28 de octubre: Calle Estepona, entre Cno. Mal-
donado y Torremolinos, Municipio F. En el horario de 9.00 
a 12.00 h se realizará una jornada con juegos, recrea-
ción, talleres de yoga, zumba, alimentación saludable y 
espectáculo artístico. 

2 Exposición: “Hilvanes de la memoria"

La muestra se encuentra disponible para conocer en el 
Museo de la Memoria. El Colectivo Rojo Experimental 
presenta “Hilvanes de memorias”. Una exposición que 
sostiene que cada uno tiene una particular y sensitiva 
memoria a partir de lo vivido o contado. Cada propues-
ta sería una puntada más, expresiones personales para 
confeccionar un atavío compuesto por tantas prendas 
como maneras de decir, para que no gane el olvido y la 
tierra no sea blanda y los rostros del futuro no se hallen 
perdidos. Costo Gratuito

3 Teatro en el Florencio Sánchez: 

“Un elefante ocupa mucho espacio", se presenta en Cen-
tro Cultural Florencio Sánchez el viernes 27 de octubre. 
14.00 y 20.30 horas. Dos trabajadores de una imprenta 
realizan sus tareas de forma cotidiana y repetitiva. De 
repente descubren que están empaquetando un cuento 
prohibido que los cambiará para siempre. Es la histo-
ria de Víctor, un elefante de circo que organizó junto a 
sus compañeras su primera huelga general de animales. 
¿Lograrán volver a sus anchas selvas?

Entrada libre y gratuita. Reservas al 1950 8921.

4 Teatro: Luciana Emancipada

Del 13 de octubre al 4 de noviembre en la Sala Lazaroff 
se presenta la obra que retrata la vida de una joven que 
vive en un monoambiente en Parque Rodó. Protagoni-
zado por una casi treintañera que conoció la palabra 
“antología” gracias a la canción de Shakira. Recorre sus 
recuerdos, sueños, anhelos, alucinaciones, pesadillas y 
gritos de socorro describen mejor este musical frustra-
do para una actriz sin oído.

Entradas a la venta en Tickantel, redes de cobranza y 
boletería de la sala, desde una hora antes del comienzo 
del show.

5 Charlas sobre cine: 

Sábado 28 de octubre, 11.00 horas en el Castillo del Par-
que Rodó será la charla: “El retrato de mi padre" o cómo 
investigar y contar los espacios en blanco del pasado. 
En el marco de su estreno en cines, el realizador Juan 
Ignacio Fernández Hoppe conversa con el periodista 
Emanuel Bremermann sobre su último documental, El 
retrato de mi padre, con el que se zambulle en su propia 
historia familiar para desentrañar algunas incógnitas del 
pasado que proyectan sus luces y sombras al presente.

6 Espectáculo musical infantil: 

Domingo 29 de octubre, 16.00 horas en el Centro Cul-
tural Artesano se presenta “Musiquero”, una propuesta 
musical y escénica recomendada para niñas y niños de 
1 a 8 años, que gira entorno a las canciones del disco 
homónimo. Costo gratuito.

7 Encuentro de Murga Joven

Continúan las etapas de encuentro de Murga Joven en el 
Anfiteatro Canario Luna, las fechas próximas son: 

Etapa 1. Miércoles 1 de noviembre, 20.00 h.

Etapa 2 . jueves 2 de noviembre, 20.00 h. 

Etapa 3. Viernes 3 de noviembre, 20 h. 

8 Encuentro participativo con 
colectivos de huertas y jardines

El martes 31 de octubre la Intendencia de Montevideo 
realizará un encuentro participativo con colectivos de 
huertas y jardines, con el objetivo de fortalecer la eco-
logía urbana en el departamento. La reunión se realizará 
el martes 31 de octubre, desde la hora 18.00, en Espacio 
Campo, Av. Dámaso Antonio Larrañaga esquina Thomp-
son, ex Mercado Modelo.

Este encuentro es una invitación a vecinas y vecinos 
para intercambiar prácticas que contribuyan a la cons-
trucción de un Montevideo más verde, eficiente, sus-
tentable e igualitario. Para poder participar, accedé al 
link disponible en la pagina web de la Intendencia de 
Montevideo y completá el formulario.
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C
on el objetivo de con-
tinuar impulsado su 
estrategia ambien-
tal Montevideo Más 
Verde, desde la In-

tendencia se están realizando 
cambios en los sistemas de re-
colección de residuos de diver-
sos barrios, buscando optimi-
zar el proceso de acuerdo a las 
necesidades que presenta cada 
zona para generar soluciones 
eficientes.

Con ese panorama en mente fue 
que en Punta Carretas el trabajo 
de recolección se está haciendo 
con mayor frecuencia: de tres ve-
ces por semana aumentó a siete. 
Desde el pasado 19 de octubre, 
los camiones de la comuna pasan 
de domingo a viernes entre las 
22.00 y las 5.00 horas, mientras 
que los domingos lo hacen de 
6.00 a 13.00 horas.

Esta no será la única medida 
que la Intendencia de Montevi-

deo aplicará en la zona, ya que 
además se reubicarán los con-
tenedores para residuos mezcla-
dos de la vía pública en la zona 
comprendida entre las calles José 
Ellauri, José Vázquez Ledesma, 
rambla República del Perú y Dr. 
José Scoseria. Las nuevas ubica-
ciones responden a una logística 
más eficiente de recolección, que 
apunta a mejorar la disposición 
por parte de vecinas y vecinos, 
así como disminuir la permanen-
cia de residuos en los contenedo-
res, contribuyendo así a tener una 
ciudad más limpia.

Quienes deseen conocer las nue-
vas ubicaciones de los contene-
dores en su barrio pueden ingre-
sar a la página web de la comuna 
(montevideo.gub.uy). Además, se 
recuerda que siempre está activa 
la respuesta de Montevideo Más 
Verde en Línea: enviando un men-
saje de WhatsApp al 092 250 
260 es posible realizar consultas, 
solicitudes o reclamos vinculados 
a la limpieza en la ciudad.

MONTEVIDEO MÁS VERDE

Aumentó la frecuencia de 
recolección de residuos 

en Punta Carretas

Recolección de residuos en el Municipio CH. Julio, 2023. Foto: Ignacio Turell /IM

La cantidad de ocasiones en que los contenedores de residuos mezclados 
son vaciados pasó de 3 a 7 veces por semana.
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Un cambio que da resultados
Desde fines de mayo, la Intendencia comenzó en varios barrios del Municipio 
CH (Punta Carretas, Pocitos y Villa Dolores) un programa de rotación de 
contenedores y de intensificación del sistema de recolección, que además 
empezó a realizarse con los nuevos camiones de cajas desmontables adquiridos 
en la recta final de abril por la comuna. El paso dado hace algunos días en 
Punta Carretas permite seguir mejorando una metodología que ya estaba dando 
resultados: en la zona existe un promedio de 95% de contenedores levantados, 
que supera el 88% existente en el resto de Montevideo

Parque Villa Biarritz
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